

En Tercera Encuesta Nacional Ecosistema Emprendedor UGM/B&W:

81% declara que en su futuro laboral le gustaría verse como un emprendedor

El estudio ahondó en la percepción de los chilenos acerca del mundo emprendedor, el acceso a financiamiento, el escenario económico actual y el valor del emprendimiento, entre otras temáticas.



Importantes datos arrojó la Tercera Encuesta Nacional Ecosistema Emprendedor elaborada por el Centro de Innovación y Desafíos del Futuro de la Universidad Gabriela Mistral (UGM) en asociación con la consultora Black & White (B&W). El grupo objetivo de esta muestra correspondió a personas mayores de 18 años, con un muestreo de tipo aleatorio y se aplicaron un total de 1.168 encuestas.

Los primeros resultados mostraron que un 76% de las personas cree que le iría bien si emprendiera y al 81% le gustaría emprender en el futuro. El interés por asumir este desafío aumenta entre personas de 35 a 54 años, habitantes de la Región Metropolitana, y entre migrantes. Sin embargo, ese optimismo se ve contrastado con que un 69% que piensa que no accederá a financiamiento para emprender.

Por otra parte, un 49% de quienes tienen o han tenido un emprendimiento no ha formalizado su actividad ante el Servicio de Impuestos Internos. Esta cifra aumenta a 64% en el caso de las mujeres. De ellos, un 59% considera que es muy difícil, difícil o prácticamente imposible formalizar su actividad, cifra que aumenta a 71% entre quienes

pertenecen a los segmentos de menores recursos y a un 83% entre jóvenes de 18 a 35 años.

Un 60% de las personas cree que este año es peor para emprender que el anterior, y el 69% considera que el gobierno no tiene como prioridad el emprendimiento. Mientras que el 54% de los encuestados siente que le falta preparación para emprender, porcentaje que aumenta a 61% entre mujeres. Esta percepción sube entre jóvenes con un 62%, y se dispara a 75% entre migrantes.

Además, un 29% cree que necesitaría un capital entre 1 y 5 millones de pesos, un 25% entre 5 y 10 millones de pesos, y un 20% más de 15 millones de pesos. Un 51% cree que es casi imposible (17%) o muy difícil (34%) conseguir el capital necesario para emprender.

Un 64% dice además que los intereses y comisiones son muy altos o casi imposibles de pagar, y un 7% ha solicitado o solicitaría financiamiento a prestamistas informales.

Actualidad y Emprendimiento

Entre las alternativas planteadas a los encuestados, la mayor preferencia entre las prioridades del nuevo texto constitucional es apoyar el

emprendimiento con un 43%, seguida de regular las empresas con un 28%, limitar o controlarlas con un 17%, y apoyarlas con un 12%.

Por otra parte, un 52% considera que es necesaria una Reforma Tributaria para que el Estado disponga de más recursos, porcentaje que aumenta entre mujeres a medida que disminuye el grupo socioeconómico, la edad, y entre migrantes. Sin embargo, la mayoría considera que la reforma presentada por el gobierno es mala para la economía en general (49%), para el crecimiento económico (52%), el emprendimiento (53%) y las pymes (52%).

El rector de la UGM, Sergio Mena, destacó que "estos resultados no hacen sino confirmar que todas las instituciones, partiendo por el sistema escolar y nosotros las universidades, tenemos el desafío de preparar y dotar a las actuales generaciones y a las futuras, de las herramientas, conocimientos y capacidades para emprender según las necesidades del Chile y el mundo de hoy. Como sociedad no podemos permitir que haya más de un 80% de personas a las que le gustaría emprender, pero no lo hace porque se encuentra con barreras de las que debemos hacernos cargo".